

El Obrero Balear

PERIÓDICO SOCIALISTA, DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
En Palma	0'25 Pesetas al mes
Fuera de la capital	1'00 » trimestre
Extranjero y Ultramar	1'25 » » »
Paquete de 30 números	1'00 » » »

APARECE LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Socorro, 122, pri.

Número suelto 5 céntimos

LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse á nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Agustín Roca.

UNA CONFERENCIA INTERESANTE

Lo es para todos los obreros organizados de la Federación, la que explicará nuestro compañero Lorenzo Bisbal esta noche, á las nueve en el Centro Obrero.

El tema sobre que versará es: «Impresiones sobre la campaña de propaganda realizada por Mallorca». «Un proyecto interesante».

Un acuerdo trascendental

De tal puede calificarse el que tomó la Agrupación Socialista de esta capital el lunes último.

Reunida dicha colectividad en asamblea general, púsose á debate el siguiente proyecto que, después de larga y razonada discusión fué aprobado por unanimidad, salvo un compañero que se abstuvo de votar.

Los dos puntos fundamentales del proyecto son:

Hacer las gestiones necesarias para la constitución de la Confederación de Agrupaciones Socialistas Catalana-Balear y hacer la fusión de EL OBRERO BALEAR con «La Internacional».

El móvil y objeto de dicha resolución lo detallaremos en artículo aparte en el próximo número. Por ahora solo damos la noticia escueta rogando á nuestros lectores se abstengan de hacer comentarios hasta que tengan conocimiento de las causas de dicho acuerdo y del fin que con el se persigue.

Propaganda socialista y societaria EN MALLORCA

ARTÁ

En este pueblo, casi todo de agricultores, celebróse también un mitin en el local que ocupa la Sociedad «Federación Obrera Artanense», local bastante espacioso y todavía resultó pequeño para contener el inmenso número de trabajadores que, ávidos de conocer las doctrinas que informan al Partido Obrero, acudieron á la reunión, muchos de los cuales tuvieron que quedarse fuera del local por ser imposible penetrar á dentro, dada la aglomeración de gente que allí se reunió. (Apunte ese dato la *Gaceta de Mallorca*).

A las nueve de la noche del día 25 del pasado era la hora señalada para dicho mitin, el que presidió el compañero Cabauellas presidente de aquella Sociedad, el cual después de explicar el objeto del acto concedió la palabra al compañero Tomás Miguel.

Las muchas injusticias que pesan sobre la clase trabajadora—dijo—la explotación de que

es víctima y el poco respeto con que se la mira, obligala á tomar medidas de defensa y á ponerse en frente de sus enemigos. Estas medidas son la asociación, la unión de todos los que sufren los rigores de la opresión capitalista.

Y es lógico y justo que así sea, pues hasta los animales, impulsados por el instinto de conservación se defienden cuando se ven acorralados. Es preciso pues, que nosotros, que somos hombres y que tenemos familia que mantener, educar y vestir, sepamos también ocupar el puesto de defensa que nos corresponde, y dándonos exacta cuenta de lo que somos y de lo que representamos en la producción de la riqueza, declaramos la guerra á los que la monopolizan hasta que veamos implantada la justicia social.

Luego pasó á describir las ventajas que puede reportar la unión de los explotados del capital y la inmensa fuerza que la misma representa sin la cual—dice—ni es posible llevar ninguna empresa á cabo ni conquistar ningún derecho ni mejora de las que tanta falta nos hacen. La fuerza es lo que lo decide todo y con ello hay que contar si queremos ganar triunfos.

El compañero Bisbal hizo observar que la misión de los socialistas era organizar y dar conciencia de clase á los trabajadores. Nosotros, dijo, al decir á los obreros que se organicen en Sociedad de oficio, no tenemos en cuenta su color político ni sus creencias religiosas; sabemos que todos los que viven de un salario son explotados y como á tales les aconsejamos la unión para que, mediante ella, puedan mejorar su estado. Así es, añadió, que en esta Sociedad que vosotros teneis, que fué organizada por socialistas y que ellos confeccionaron el Reglamento por que os regís, pueden figurar, y figuran compañeros de todos los colores políticos y de diversas creencias religiosas, al contrario de lo que hacen los católicos que fundan Sindicatos con el nombre de obreros, y en realidad no son sino Sindicatos católicos, pues que no se admite en ellos á obreros que no profesen su religión. Este es un dato que demuestra que los apóstoles del catolicismo, lejos de querer la unificación y emancipación del obrero lo que persiguen es el resurgimiento de la religión para luego volver á dominar y tiranizar al pueblo.

Hay que vivir alerta pues, compañeros, para que no caigamos en las redes que esa gente nos prepara al objeto de perpetuar nuestra esclavitud sobre la cual viven holgazanamente.

Nuestra misión consiste además en hacer comprender á los trabajadores la lucha de clases que se deriva del actual sistema de producción, lucha que se acentúa más cuanto mayor es el desarrollo de las industrias y del comercio, debido precisamente á que los intereses del capital y del trabajo se manifiestan más antagónicos y sus choques se suceden con más frecuencia.

Para que termine esta lucha de clases—terminó diciendo—es preciso que se armonicen los

intereses de todos los hombres, y esta armonía solo es posible en un régimen colectivista, donde los instrumentos de producción estén socializados y puedan usufructuarlos todos los individuos sin necesidad de explotar á nadie.

El compañero Fabra Ribas hizo un largo y hermoso discurso. Tomando pie de dos artículos del periódico católico *Gaceta de Mallorca*, sobre nuestra excursión de propaganda, en los que se afirmaba que las ideas socialistas no podían arraigar en los trabajadores del campo debido á que muchos de ellos poseen una parcela de tierra y el Socialismo, según dicho diario tiende á apropiárselo, manifestó ser verdad que este tiende á socializar la propiedad de los instrumentos de trabajo—y uno de ellos es la tierra, dijo—para que desaparezca la explotación del hombre, por el hombre, causa de todos los males sociales. Pero como resulta que el pedazo de tierra que poseen los pequeños agricultores, en la mayoría de los casos ha sido adquirido á costa de sacrificios y privaciones personales de los mismos poseedores, y teniendo en cuenta que dichas parcelas de terreno no revisten el carácter de instrumento de opresión, pues que si á alguien explota es al mismo propietario que personalmente la cultiva, el Socialismo, que es todo justicia, tendrá por cosa sagrada á dicha propiedad y le guardará los debidos respetos.

Pero estamos seguros—añadió—que cuando haya triunfado el Socialismo y vean esos propietarios que continuando aferrados á su propiedad y haciendo vida independiente tendrán que trabajar más horas para obtener peores resultados que sus semejantes, entonces estamos seguros que ellos querrán participar de los beneficios colectivos y voluntariamente entregarán á la comunidad sus bienes. Esto si antes de que se implante el colectivismo no han tenido que desprenderse de ellos ante los recargos de impuestos, contribuciones, hipotecas, etc.

Luego pasó Fabra á demostrar las muchas ventajas que reporta la asociación y el cooperativismo, como también la lucha política meramente obrera ó socialista, que no es sino la prolongación y el complemento de la lucha económica. Sobre este punto se extendió aportando abundancia de datos y ejemplos en demostración de la bondad del Partido Socialista, único que vela y defiende los intereses de la clase trabajadora.

En el transcurso de su peroración Fabra y los demás oradores fueron interrumpidos varias veces por los aplausos del público, que salió satisfechísimo del local á juzgar por el entusiasmo que en todos los que asistieron se notaba.

Es de suponer, pues, que la jornada de Artá habrá sido de gran provecho para los trabajadores artanenses y para las ideas socialistas.

MARRATXI

Enterados los compañeros de este pueblo de la visita que les habia de hacer la comisión excursio-

nista, buen número de ellos salieron á recibirles á su llegada, que unidos á los que de Palma acompañaban á aquella, dió por resultado una entrevista en extremo fraternal.

La reunión de propaganda celebróse en el local del Centro Obrero, dando principio á las siete de la noche. Abrió el acto el compañero Rotger que después de manifestar el objeto de aquel, cedió la presidencia al compañero Bisbal de la comisión. Este, dijo que en cumplimiento de lo acordado por las Agrupaciones Socialistas se iba á celebrar en Marratxí el acto que según programa estaba señalado, y cedió la palabra al compañero Juan Más de Marratxí que empieza por demostrar la equivocación que padecen sus compañeros por no preocuparse de sus intereses y no hallarse tampoco dispuestos á sacrificarse en parte para que la organización se eleve al grado que le corresponde; y termina aconsejando que en lo sucesivo cambien de proceder con respecto á la organización y al mismo tiempo no solo lograrán muchas mejoras sino que también vencerán á la clase que hasta ahora ha venido siendo la directora.

Tomás Miguel de la comisión excursionista después de saludar á todos los reunidos, demostró la necesidad que tienen los trabajadores de unirse en apretado haz para defenderse de su enemigo la burguesía. En el terreno económico debéis de uniros dijo, para ir conquistando las mejoras que por medio de la acción de resistencia podéis y debéis conseguir; con la cooperación podéis también adelantar muchísimo, cosa que debéis de conocer por experiencia, dado el tiempo que hace fundasteis vuestra cooperativa; en el terreno político lograreis afianzar las mejoras obtenidas y además detener mediante vuestra unión y entereza á los que hasta ahora, creyéndose aislados, (y aunque unidos), os consideraban sin nociones del desempeño de vuestros derechos y deberes; pues sabido es que en las Agrupaciones Socialistas se temple uno para la lucha y logra también que se le respete, porque él empieza por respetar.

Encareció después la constancia en el estudio para poder alcanzar los conocimientos que le son indispensables.

Habla después el compañero Mari de Palma, haciendo constar que no pertenece á la comisión excursionista; pues lo hace por habersele invitado.

Empieza por hacer observar las injusticias que emanan del presente régimen social y la necesidad imperiosa que tienen los explotados de transformarlo; y para hacer labor positiva en pró de la deseada transformación hace notar que, si en el terreno económico véanse obligados los productores á luchar contra sus patronos ó capitalistas, en el mismo caso se hallan en el terreno político; pues no resulta lógico que, en ciertas ocasiones veamos como enemigo á nuestro burgués y que en otras le prestemos el arma que más daño les hace cuando se sabe esgrimir, como es la de nuestro sufragio. Sobre este punto debemos de meditar para que comprendamos la inconsecuencia con que procedemos y que equivale á echar por tierra en un momento lo que nos cuesta tanto trabajo y tantos quebraderos de cabeza, como son todas las ventajas que mediante nuestros sindicatos procuramos arrancar, mediante los esfuerzos que todos sabemos; y en cambio el día de elecciones, en los momentos que más presente debiéramos tener la división de clases, no solo nos conquistamos, sino que nos entregamos como seres inconscientes. Y terminó encareciendo la consecuencia en cuantos actos realicen los explotados, al objeto de ir conociendo el espíritu de clase y pertrecharse en lo sucesivo para lo que pueda sobrevenir.

Bisbal anuncia al director de «La Interna-

cional» compañero Fabra, expresamente incorporado á la excursión de propaganda por Mallorca.

Nuestro camarada Fabra saluda en nombre de los socialistas catalanes á los trabajadores de Marratxí, y empieza su importante labor haciendo observar á nuestros compañeros los medios que deben de poner en práctica para hacerse atractivos de los trabajadores que aún no han ingresado en las organizaciones ó sindicatos, en los cuales pueden ingresar cualesquiera que sean sus creencias é ideas, ya que todos los explotados tienen intereses comunes que defender, y que urge que cuanto antes adquieran la fuerza indispensable, para recabar de la burguesía lo que de buen grado jamás les cederá.

Mediante el cooperativismo hay muchísimo que hacer y vosotros que ya habeis empezado puede que hayais vislumbrado los grandes y ventajosos beneficios que os puede reportar. Con párrafos elocuentes demuestra lo agradable que se puede hacer la organización hasta para los más adversos, y la parte de interés que las mujeres pueden tomar por la organización, cuando observen los beneficios que se obtendrían; pues mediante el cooperativismo puede atenderse á mucho que, por no hallarse bien organizados los trabajadores no les es dable comprender.

Porque si por medio de los sindicatos creados á base múltiple no solo pueden atender á la acción de resistencia sino que también á socorro en caso de enfermedad, accidente ó vejez, mediante la cooperación pueden hacerse de instrumento que jamás individualmente lograrían obtener; y señala los beneficios que en particular adquirirían los obreros agrícolas que poseen un pedazo de terreno y no pueden cultivar como debieran por carecer de medios.

Con respecto á la lucha de clases, demuestra los antagonismos que divide á la humanidad y encarece la organización política de la clase obrera para erigirse en Partido frente á la clase dominadora; cuya necesidad es tan importante, como lo es en día de elecciones que los obreros no den sus sufragios á los burgueses, y señala los beneficios que mediante la acción política pueden conquistarse.

Y así unidos y bien organizados se aprende á ser buenos administradores y mejor luchadores; condiciones indispensables para arrebatar el Poder de manos de la burguesía y poder implantar la verdadera fraternidad.

Tan buen efecto produjo lo expuesto por nuestro amigo Fabra Ribas, que dió lugar á que pidiesen el alta en la Agrupación Socialista cinco compañeros.

Costumbres amargas

Causa indignación y al mismo tiempo lástima, al ver á obreros tan preocupados en los tiempos presentes para poder distinguir la causa de los males que acarrearán sobre sí mismos, y el modo de evitarlo.

Los que ignoran las causas y el remedio para ellos, no pueden culpar á nadie si no así mismos, por su indiferencia y falta de voluntad por saberlo, porque desde que sale EL OBRERO BALEAR, nuestro semanario, puede decirse que no hemos hecho otra cosa más que enseñarle la senda redentora y lo mismo hemos hecho en los mítins y en todos los actos que celebramos.

Todos los días no se oyen más que gemidos y quejas de un malestar que muchos no tienen derecho á quejarse por haber influido con su apatía, que perdura sin los males de que se conducen, ensalzando usos y costumbres rutinarias y de funestas consecuencias para el que las ejerce, sin darse cuenta de que va añadiendo es-

labones al grillete de su esclavitud; luego no nos extraña que se quejen sin saber de que, pero no olvidan de lanzar quejas al viento sin conseguir ningún resultado práctico que dulcifique su amargo estado en que se hallen; olvidándose por completo que tantas veces nos hemos esforzado para manifestar que el remedio para los males que pesan sobre su clase, está en la organización obrera, desde allí hay que combatir y prevenir las consecuencias en lo sucesivo; si en lo remoto hubieran hecho lo propio, quizá no se tendrían que registrar muchas familias honradas heridas profundas en el alma, que solo se borran con el silencio de las tumbas, si hubieran escuchado en buena fe los consejos de sus compañeros, luchando su causa común contra el mal estado económico que pesa sobre nuestras masas, no hallaríamos el vacío por la pérdida de seres queridos que por las consecuencias de este fenómeno económico, muchos seres descansan en el seno de la eternidad, y otros rodando por el mundo de los lupanares en medio de la deshonra, expuestas al capricho de todas las corrientes, cual hoja del árbol caída y despreciada por la misma Sociedad presente causante de sus desventuras.

Los trabajadores que en algo deseen mejorar su estado deben incorporarse en las filas cada cual en la Sociedad de su oficio y en las Agrupaciones Socialistas abandonando los derroteros viejos y caducos que no han reportado más que miseria y crímenes, y emprender los nuevos de la ciencia moderna que conduce al término de la esclavitud en todas sus formas.

La insuficiencia de las leyes de protección vigentes se manifiesta á nuestros ojos con el despido de los obreros del taller á los cuarenta y cinco años, envejecidos por el exceso de trabajo antes de la edad y obligados á implorar la caridad pública. Obligado á trabajar en edad demasiado temprana su crecimiento fué interrumpido y su organismo quedó impotente, siendo al fin reemplazado en el trabajo por niños que á falta de otros medios de vida, y que impulsados por la miseria, son destinados á idéntico fin.

La semana deportiva

El Sport es una faena que á todo el mundo agrada. Así es que todo Palma ha quedado satisfecha de la «Semana Deportiva», sobre todo los comerciantes, que han visto aumentar el caudal de sus cajas, á costa, naturalmente del Sport de sus trabajadores y dependientes que hasta les han usurpado el descanso dominical.

Y el semanal, que es peor.

Y todo esto lo pueden agradecer á los patronos que forman la Junta Local de Reformas Sociales, sobre todo al fetiche Sr. Casasnovas.

La prensa diaria está que no cabe en camisa y no sabe de que medios valerse para adular y.... sacar *perrillas* á los ociosos. Por eso dedica columnas y más columnas á la Semana de marras.

Y no es que no haya motivo para que nuestra buena prensa local, que tanto se las echa de culpa, y que en ocasiones ha elevado sus gritos al cielo por cualquier acto de insignificante barbarie, no es que no tenga motivos, decimos, para echar las campanas al vuelo contra dichas fiestas, en los que no han faltado la consiguiente corridita de toros con sus funestas y bárbaras consecuencias.

Y viva la fiesta nacional.

Y la «Semana Deportiva» con sus dos muertos y dos heridos á la cabeza.

Para el semanario "CA NOSTRA,"

Por una casualidad que casi no me explico, ha llegado en mis manos un papelucho cuyo título es el que encabeza estas líneas.

Dicho papelucho lleva por emblema dos caracoles de cuernos muy largos, lo cual supongo debe simbolizar al rey de los infiernos y los progresos de la religión, pues hay que tener en cuenta que el tal semanario es católico, apostólico romano y al parecer hechura de «La Gaceta de Mallorca» y de su director D. Andrés Pont Llodrá, con la sola diferencia de que sale escrito con el idioma *inquero*.

Pues bien; en su número del 3 del presente mes, un tal B. J. C. dedica un artículo, (el de fondo nada menos) titulado *Parlém de Socialisme*, á la campaña socialista y societaria que en unión del compañero Fabra Ribas hemos llevado á cabo por esta isla los socialistas mallorquines. Y hay que ver como se desahoga el *vallente* B. J. C. contra los socialistas.

Como que me ha encontrado de humor, y me ha gustado su estilo de escribir, y ha hecho parangones que los considero más aplicables á la religión católica que al Socialismo, voy á tomar sus moldes para presentar ante los obreros lo que es esta religión.

Voy á empezar el cuento.

Hay una religión que se llama católica que dá culto á Jesucristo y que tiene más dioses que días tiene un año.

Dicha religión cuenta veinte siglos de existencia, ó sean 730.000 días de vida.

Según creencias el Dios Jesucristo era pobre, predicaba la humildad, iba descalzo, no quería mercaderes en su templo, no tenía más amigos que los desheredados y decía que para ganar el cielo cada cual debía ganarse el pan en la Tierra con el sudor de su frente.

Este Dios en un principio fué apedreado, azotado, llevado con la cruz al calvario y muerto en ella por los enemigos de su doctrina. Hoy se han levantado en defensa de ella muchos millones de sacerdotes, muchos millones de frailes y muchos millones de monjas todos predicando las bondades celestiales y apoderándose de los bienes terrenales sin que ello les cueste ni una gota de sudor. Ellos tienen buenos templos, poseen quintas de recreo, acaparan las grandes fortunas, andan muy bien calzaditos, adulan á reyes y magnates, hacen el caldo gordo á los gobiernos, se postran ante los mercaderes y solo se acuerdan de los pobres para bendecir y perpetuar su ignorancia y sacarles los cuartos en bautizos, casamientos y demás monsergas religiosas.

Esta religión engendra también dos castas: las de los vivos y la de los muertos. Los primeros son los curas, obispos, frailes, monjas, capitalistas y todos los que explotan y viven del sudor de los torpes; estos somos los obreros que siendo los más hemos de trabajar para ellos, hemos de entregarles los productos elaborados, hemos de limpiarles las botas y hasta el cutis, hemos de guisarles la comida y hasta casi metérsela en la boca para que no se molesten. Si por sus egoísmos hacen estallar una guerra, ellos son los primeros patriotas, bendicen á los soldados, les endilgan sermones, diciéndoles que el morir por la patria es una gran honra, pero ellos se quedan en casa haciendo alarde de su patriotismo, mientras que los obreros tenemos que cojer mochila y fusil ó ir á matar hombres, hermanos nuestros, ó á que ellos nos maten á nosotros.

Y todo esto es bendecido y santificado por la religión de los veinte siglos, que no obstante tanto tiempo de existencia, en vez de dis-

minuir los males de la Humanidad se han desarrollado más y más cada día, hasta el punto de que ni la omnipotencia de su Dios ni la de sus dos mil y pico de santos, es suficiente ya para poner freno á la criminalidad, al robo continuo, á la prostitución, al suicidio, al infanticidio, al parricidio etc., etc.

Este cuento ó historia, trabajadores que leéis EL OBRERO BALEAR, es diez mil veces más cierta que la que publica B. J. C. en *Ca Nostra*.

De modo que ya sabéis que la religión católica es ineficaz para resolver las cuestiones que atañen á la Humanidad; que los sacerdotes y todos los que han tomado el oficio de predicar el culto de Jesucristo, son unos gandules y mercaderes de Jesucristo mismo, á cuya sombra explotan al obrero para vivir panza al sol, y que lo que dice el B. J. C. en *Ca Nostra* no es sino para que continuéis sumidos en la ignorancia para mejor poderos explotar.

Esta es la verdad que vosotros mismos podéis comprobar fijándoos solamente en lo que dicen, lo que hacen y cómo viven los apóstoles de la religión. La cuestión es para ellos teneros embohadados mirando al cielo para recoger de la Tierra todo lo que proporciona el buen vivir.

Porque de todo es esta gente, menos tonta. Hay que vivir prevenidos pues.

A. C.

En la prisión observa que nos han hecho de la vida, en la cueva de infamias que ha cavado la mala voluntad de algunos y el acatamiento ó la ignorancia de los demás, resulta casi imposible dar un paso ó hacer un gesto que no choque con alguna de las preocupaciones corrientes. — Cuando nos libertemos, lanzaremos un alarido de dicha, como el que debió lanzar el primer hombre que, en los tiempos primitivos, logró transmitir á otro su pensamiento.

¿QUIÉN SERÁ EL AUTOR?

Tres hechos acaecidos en este pueblo y que á pasar de ser, como soy antirreligioso, califico de salvajadas, es el móvil que me induce á poner mi torpe pluma sobre el papel, para qué, si lo consigo en su debido punto las cosas, y ante todo y por encima de todo mi dignidad y prudencia, demostrando al que ha sospechado conmigo, que tengo suficiente cultura para no cometer semejantes actos, actos que en mi modo de razonar, manchan y no limpian nada.

Advirtiéndome que no me dirijo al que me interrogó, ya que no hizo más que cumplir divinamente con su obligación y deber, sino al qué, si no estoy en un error, calculo y creo sospeché conmigo y dos compañeros más, paso á reseñar sucintamente los hechos á que me refiero.

Las víctimas han sido dos cruces de piedra, situadas en las calles, de Lavaderos y Gracia, respectivamente.

La de la calle de los Lavaderos, fué derrumbada hace algún tiempo por un automóvil que dió en ella, seguramente por desgracia; y habiendo procedido á su reconstrucción, fué echada á tierra otra vez ignorando quienes pudieron ser los autores; y, esta semana víctima de la misma enfermedad á rodado la de la calle de Gracia.

¿Quién será el autor? Eso quisiéramos saber. Pero, por de pronto debieron pensar las personas á quien incumbe averiguarlo; que tenían que ser herejes, y por así decirlo, fueron llamados é interrogados tres jóvenes y entre ellos, yo; y todo, por no fijarse en nuestra conducta, sino, en nuestro ideal.

En mi modesta opinión, el autor de los mencionados hechos, sea cual fuere, socialista ó

republicano, religioso ó antirreligioso, no puede ser hombre con pizca de inteligencia y reflexión y si la tiene, es desordenada y anormal.

Porque ¿que conseguía con esto? ¿echaría el día siguiente más carne en el puchero? ¿aboliría derrumbando una cruz, la muchísima gente que inspirándose en ella vive y sirve de puntal al actual estado? No: lo único que se puede esperar de actos de esta índole, es la aplicación de la ley con su consiguiente pena ó castigo.

Y además, ¿el autor del hecho ha de ser forzosamente un antirreligioso? Porque no sería la primera vez, ni la segunda, que católicos han fraguado un complot sin otro objeto que difamar á los hombres que componen esos avanzados y modernos organismos. No podría ser también un hombre inculto ó ignorante producto del medio ambiente? Si los alcaldes que se meten infundios como el que vengo tratando en la cabeza, procurasen velar por la instrucción y cultura del pueblo, fundando verdaderas escuelas y casas de maternidad para educar á los hijos que sus padres tienen que abandonar durante el día, tal vez no tuviésemos que lamentar hechos como el que me ocupa en este momento.

Sepa además, el que ha fundado estas sospechas que creo es usted señor D. Juan, que él que es verdaderamente socialista lucha siempre en el terreno legal para libertarse ó conquistar sus derechos, no con solapada intención como creen ciertos curas que aconsejan á alguien que V. sabe.

Que observe todo aquel que sospechase los actos que informan mi conducta desde que un poco razono, y tal vez se ahorrará en lo sucesivo fundar scapechas en personas hasta hoy inmaculadas (y perdonen esta vanidad).

Y aunque lo cortés no quita á lo valiente, bueno será hacer constar que jamás en farasas, pendencias, ni salvajadas, ha tenido correlación la honra de

JUAN MONSERHAT

Lluçmayor 2 Julio 1909.

Los aldeanos tienen mucho más á esperar de advenimiento del socialismo que las reformas que son posibles dentro de la sociedad actual.

Temores juveniles

Debido á varias causas, y una de las principales es el exceso de educación religiosa que desde pequeños nos imponen, existe cierto temor en la juventud de abrazar ideas nuevas, aunque sean de gran progreso, para la humanidad entera. Así sucede que muchos jóvenes, teniendo algunas nociones de Socialismo, por haberlo oído explicar en *mitins* y reuniones, aceptarán para sí la idea, reconociendo las bondades emancipadoras que contiene, les gustará la conversación de un socialista porque les adivina sus pensamientos, entusiasmandose al ponerle de manifiesto las injusticias y esclavitudes que imperan en el régimen presente, sintiéndose en aquel instante con bríos suficientes para derrumbar á la burguesía, y extrañando que aún haya obreros que estén apartados del partido Socialista.

Todo ese entusiasmo, nacido así de momento, se evapora en algunos individuos al oír un adversario del Socialismo que lo combata, y no se declaran francamente en favor del partido Socialista, temiendo los reparos que pueda hacerles aquel contrario, á los cuales se verían imposibilitados de contestar, por carecer de argumentos sólidos con que destruir sus palabras, prefiriendo dar su asentimiento á lo que oyen decir, en vez de protestar enérgicamente, y debido al miedo de que están poseídos esos jóve-

nes, resultan ser de la misma idea del que les está hablando, ya sea católico ó republicano.

Sin embargo hay bastantes jóvenes que profesando el ideal Socialista, sin formar parte aún, de ninguna organización del partido, defenderán sin temor al Socialismo, si alguien se atreve á combatirle en su presencia; pero no se afilian al partido, temiendo los reproches de su familia y ciertos amigos, que como ignorantes pudieran hacerles, y les llamo ignorantes porque si comprendieran las ventajas y bienestar que hemos de conseguir mediante su implantación, en vez de reprochar el ideal, lo propagarían.

¡Jóvenes Socialistas! A nosotros nos está encomendada la labor de hacer desear todos esos temores que abrigan, unos y otros jóvenes de nuestra edad; inculcándoles en la conversación, las ideas redentoras del progreso, haciendo que todos se convenzan de la necesidad que tienen de declararse Socialistas delante todo el mundo, sin hacer caso de rancias preocupaciones, frutos de una educación errónea y supersticiosa, hija del régimen burgués. Fácil nos será conseguirlo, si dando ejemplos de entereza, ostentamos el nombre de Socialistas con gran orgullo y honor, toniéndolo en mucha estima, y emprendiendo una activa campaña de propaganda entre la juventud, y no dejando un momento en nuestra empresa, veremos pronto coronados nuestros esfuerzos por el mayor de los éxitos.

J. Borrás

EN EL TEATRO

La cabaña de Tom ó la Esclavitud de los negros, melodrama tomado de unas novelas francesas según me enteré por los programas, ha sido recientemente representado en esta localidad.

Sin pararme en la mala interpretación y otras deficiencias que noté durante el curso de la obra, ya que no es este mi objeto, ni soy yo quien para hacerlo, solamente me limitaré á hacer notar, tal vez en impropios términos, las deducciones que de la susodicha obra hice y la impresión que me produjo.

Ante este melodrama, el espectador se impresiona, se conmueve y se exalta; el implacable corazón de Harris y sus lascivos deseos, la nobleza del senador Bird, la tristeza de los padres, Jorge y Elisa, al quererles arrancar á su hijo Enrique, las inocentes y discretas palabras de éste etc. etc. todo esto, como he dicho, es más que suficiente para conmover y exaltar el más enternecido corazón.

La referida obra, recuerda los tiempos históricos en que el hombre esclavo, (honrado, porque nada había usurpado) era considerado por los grandes señores, (cuya riqueza era el resultado de la explotación y el pillaje), como un trasto viejo ó inútil.

El esclavo además de obligarlo á un trabajo de bestia era ferozmente castigado; por la más leve ó insignificante falta se le ataba á una cruz y era brutalmente azotado; ó lo colgaban de un árbol hasta que las aves de rapiña lo devoraban; ó se le aplastaba en medio de dos grandes piedras, y si harto de sufrir penas y martirios mataba á su amo, eran todos sometidos á parecidos tormentos y á parecidas muertes, pero no menos brutales. Sus hijos eran propiedad del señor, y si por conveniencia se le antojaba venderlos los vendía, arrancando á la madre el fruto querido de sus entrañas; horrible barbarie.

Nada más absurdo y criminal que esclavizar al hombre; privar al hombre de la libertad, es privarle de la vida, condenarlo á la muerte lenta y dolorosa, cuyos martirios y sufrimientos son inexplicables ó al menos explicarlos no sabe; mi joven ó loculta inteligencia

De que hemos avanzado mucho, muchísimo, nadie puede negarlo. Pero aun hay en el fondo de nuestra actual organización, como reminiscencias de ese pasado terrible; no es independiente el hombre más que aparentemente; depende aun del capital, política y económicamente. Leyes absurdas y despóticas costumbres condenan aun vilmente al proletario; la miseria y las crisis de trabajo, lo tienen aprisionado y lo humillan ante el capitalista; hay en su pecho el mismo odio que en el del esclavo de aquella época, cuando tan injustamente se veía martirizado; el poderoso tiene aun monopolizada la conciencia de ese esclavo moderno.

Aconsejar y predicar la resignación como hacen algunos «Sociólogos Gacotilleros», al que ha sido esclavo, al que ha sido siervo y que hoy es asalariado, es atentar contra su vida é independencia, y el proletario que obta por ella se suicida, abdica de las libertades que nuestros antecesores alcanzaron sacrificando su vida en aras del porvenir, que nosotros hoy tan gustosamente disfrutamos.

No, no debemos resignarnos tan pronto; tenemos el deber de ir más lejos en busca de libertad, que la indispensable nos falta y no es mucha la que tenemos aunque así parezca.

Hoy gran parte de la Humanidad incesantemente lucha, no por una libertad aparente, sino, por la verdadera, que dignifica y ennoblece al hombre. Nada más abyecto que la tiranía, que le embrutece y degrada y que al igual que el charco infecto y venenoso, es la causa de muchos calamitosos males que la actual sociedad padece.

El socialismo científico, fundándose en la observación y la práctica conoce á fondo los focos de infección del actual régimen, de donde dimanan las injusticias y calamidades que agobian al proletariado universal.

Y, como viendo el mal, busca el remedio, aconseja al proletario que se constituya en partido de clase y combata á la clase privilegiada, que es la que mantiene y conserva tanta calamidad y podredumbre.

Tarresnóm

Lluchmayor, 29 Junio, 1909.

EL OBRERO BALEAR y LA INTERNACIONAL se hallan de venta en el Centro de Suscripciones, P. Antonio Maura, 15.

A los obreros carpinteros de Mallorca

Hemos recibido una carta de los carpinteros asociados de Mahón, en la que nos dan cuenta de una petición presentada á sus patronos consistente en la rebaja de una hora en la jornada de trabajo.

Habiendo sido contestada negativamente dicha petición, acordaron declararse en huelga, en la reunión general celebrada el 21 de Junio próximo pasado para apoyarla. Como los patronos se jactan de que antes de aceptarlo, recurrirán al extremo de buscar trabajadores de fuera que vengán á ocupar el puesto de los huelguistas, estos esperan de los carpinteros mallorquines que no se dejarán engañar por quienes lo que buscan es derrotar á los obreros mahoneses, lo cual ponemos en conocimiento de los obreros mallorquines, creyendo que con su actitud ayudarán al triunfo de los obreros de Mahón.

En esta sociedad de aldeanos se halla constantemente ante el dilema de resistir con todas sus fuerzas á todo progreso, lo que equivale á trabajar por su propia decadencia, ó ser barrido por el capital explotador. Solo el socialismo le ofrece la posibilidad de participar del progreso social sin ser explotado.

DE LOS PUEBLOS

FELANITX

En junta general celebrada el día 4 del corriente por la Sociedad Obrera de Oficios Varios, se renovaron los siguientes cargos:

Vice-Presidente, Jaime Riera Palou.—Vice-Secretario, Pedro Sagrera Andreu.—Contador, Miguel Maimó.—Vocales, 1.º Julián Mulet.—2.º Birtolomé Cantallops y 3.º Tomás Oliver.

Círculo Socialista Agrupación de Palma

Esta entidad, en junta general ordinaria celebrada el día 5 de los corrientes, renovó á una mitad de los cargos de su Comité, quedando constituido en la forma siguiente:

Presidente, Miguel Porcel.—Vice-Presidente Miguel Crespi.—Depositario, Juan Ferrer.—Contador, Guillermo Sastre.—Secretario del exterior, Agustín Roca.—Secretario del interior, Vicente Paul.—Vocales: 1.º Rafael Soler.—2.º Antonio Torrens y 3.º Pedro Culabrán.

La correspondencia se dirigirá á nombre del Secretario del exterior, Agustín Roca.—Socorro, 122.

Monte-Pío de la Federación de Sociedades Obreras

Esta sociedad se reunirá en Junta General ordinaria el día 15 del corriente, á las ocho y media de la noche, para la aprobación del balance general de cuentas y una vez terminada esta, la «Base Múltiple» quedará reunida en Junta General extraordinaria, al objeto de tratar sobre el contrato de los facultativos y asuntos generales.

Palma 8 de Julio de 1909.—El Secretario, R. Tomás

Juventud Socialista Palmesana

Celebrará reunión general ordinaria esta entidad el domingo 11 del corriente á las 10 de la mañana, para la aprobación de cuentas y otros asuntos de general interés.

Se encarece la asistencia de los afiliados.

LA IGUALDAD

Sociedad de constructores de calzado

Se pone en conocimiento de todos los asociados, que el próximo lunes día 12 del corriente á las ocho y media de la noche, celebrará esta Sociedad junta general ordinaria para la renovación de los cargos que han cesado en último de Junio pasado.

Correspondencia administrativa

MANACOR.—L. M.—Recibidas 2 pesetas, pagado hasta 30 Mayo 1909

MADRID.—J. S.—Recibidas 2 pesetas por conducto de «El Socialista», pagado hasta 31 Marzo de 1909.

MARRATXI.—J. M.—Recibida 1 peseta, pagado hasta 30 de Junio de 1909.

FELANITX.—A. Ll.—Recibidas 3 pesetas, pagado hasta 30 de Septiembre de 1909.

PALMA DE MALLORCA

IMPRESA DE F. SOLER—SOLEDADE 27.